

# CR de la rencontre EAP - 06/12/2023

Temps de prière préparé par Stéphanie et prise de nouvelles des uns et des autres ainsi que de Marie Thérèse.

#### 1. Spectacle Bernadette au Zénith le 26 novembre.

Un déplacement réussi. Une super expérience.

Tout le monde est enchanté. Ce qui a marqué le plus : la chanson « Sans un Père ».

Dans le car, nous nous sommes retrouvés de toutes générations, de tous milieux socioculturels, de tous les clochers : c'est une belle représentation de la paroisse et un moment très fraternel. Cela marque une ouverture, pas un « entre-soi ».

L'accès au Zénith est par contre assez difficile pour les mal voyants

C'est à refaire!

#### 2. Visite pastorale de Mgr Leborgne.

Un très bon retour de notre évêque.

Il a bien apprécié tout ce qu'il a vécu dans notre paroisse :

## - Journée du 16/11 :

Le Palais de Justice avec une bonne ambiance et des échanges intéressants, le Centre Pénitentiaire, une messe priante à l'Immaculée suivie d'un repas avec prêtres, diacres, ALP et EAP : très sympa et familial chez Philippe et Chantal Dewalle, le déplacement auprès des sinistrés puis la rencontre avec des acteurs de la vie économique des marais y compris le côté touristique.

#### - Journée du 18 nov :

Le repas fraternel avec la mise en valeur des personnes qui y participent, la « rencontre des Papotins » avec les personnes en situation de handicap qui fut un bel échange dans la simplicité et la vérité suivie d'une eucharistie et enfin la rencontre avec les acteurs du Relais

#### 3. Organisation « matérielle » de notre paroisse.

Depuis les problèmes de santé de Marie Thérèse, nous avons essayé de continuer au mieux d'assurer les diverses tâches de la paroisse et nous remercions toutes les personnes qui donnent de leur temps notamment pour l'accueil à la maison paroissiale.

Nous sommes conscients aussi de ce qui n'a pu être pris en charge comme les funérailles qui n'ont pu être célébrées jusqu'à ce jour à la basilique, faute d'avoir des personnes qui peuvent venir aider les équipes funérailles pour l'installation du matériel.

Il nous faut chercher des solutions pérennes même si certaines vont mettre un certain temps à se mettre complètement en place.

- Pour le secrétariat : le diocèse souhaite que pour les embauches nous passions par une boîte d'intérim ou un groupement d'employeurs ou autre?
  - précisément son emploi du temps (1/2 journée de travail sans accueil du public et ½ journée avec accueil possible ?) et sa mission.
- La maison paroissiale: une équipe s'est constituée (Dominique Lauwerier, Coralie Bourbon), d'autres vont la rejoindre.

Une architecte d'intérieur, comme il avait été prévu, a été reçue et doit nous présenter son devis. Nous verrons alors si nous continuons avec elle.

Dès le retour du devis et la décision prise avec le CPAE notamment, une date sera fixée pour l'équipe avec le Père Sébastien pour démarrer concrètement ce projet.

L'objectif est d'avoir un espace « showroom » avec écran, un espace de travail fonctionnel (avec tout le matériel nécessaire) et au calme, de pouvoir accueillir dans un cadre sympa les personnes (coin canapé, tapis et coffre à jouets pour enfants, une table ronde pour une éventuelle rencontre) ceci sans faire de gros œuvre et en recyclant le plus possible l'existant.

## Plages horaires pour l'accueil à la maison paroissiale.

Pour l'instant : accueil baptêmes le mardi matin et le vendredi soir. Accueil aussi le jeudi matin.

Il s'avère que le vendredi soir doit être conservé de 18h à 19h. Par contre il y a peu de personnes qui se déplacent pour venir les mardis et jeudi de 10h à 11h30. Il faut donc réfléchir comment bien choisir les créneaux horaires et constituer une équipe plus large.

Une rencontre sera proposée à certaines personnes (une de chaque équipe accueil actuelle + une personne en charge des mariages) pour réfléchir et décider de nouveaux créneaux. Le samedi matin et un autre soir pourraient être intéressants. A voir.

## Funérailles à la basilique (et mariages)

La piste d'un éventuel salarié se poursuit mais il nous faut envisager une équipe de bénévoles. Nous prendrons contact avec diverses personnes pour essayer de constituer une équipe : il nous faut des personnes qui n'habitent pas trop loin de la basilique.

PS: une rencontre avec des représentants de la mairie a eu lieu pour échanger sur les événements publics et concerts qui se déroulent au sein de cet édifice et voir entre autres, le problème du nettoyage.

Nous allons demander à Laurent Vandesteene de faire une fiche « process » (lumières, branchement des micros, synthétiseur à installer, etc...) de tout ce qu'il y a faire pour que les personnes qui interviendront. Voir aussi Marie France Baron pour les quêtes.

PS: il y a des remontées à propos du froid dans la basilique. Nous en sommes conscients mais nous ne pouvons pas chauffer: d'une part cela ne sert à rien vu le volume et d'autre part, les pompiers nous ont demandé de ne plus utiliser les chauffages avec bouteilles de gaz.

#### > Equipe sur la basilique à constituer

Il nous faut penser à appeler des personnes pour constituer une équipe sur ce clocher.

Sa mission est encore à préciser mais nous pouvons dès à présent en signaler quelques contours :

- Organiser le planning des équipes liturgiques chaque trimestre
- Organiser le planning des personnes qui prennent en charge le « bip » pour baisser le plot et permettre ainsi aux personnes à mobilité réduite de se garer près de la basilique.
- S'associer aux équipes liturgiques pour assurer la liaison
- Prendre les TNI + autres documents
- Inciter l'accueil aux deux entrées lors des messes
- . ......

## 4. Fin d'année 2023 et projets pour l'année 2024

➢ Boîtes de Noël: les écoles sont partie prenante et la réponse est très bonne. Le collège St Joseph a demandé à deux personnes de venir présenter St Vincent de Paul aux jeunes et d'expliquer ce qu'ils font.

Rappel: ces boîtes peuvent être déposées dans les églises citées sur le tract. Elles seront remises à l'association St Vincent, au secours catholique, à des personnes du repas fraternel...

Une maraude est organisée le samedi 16/12/2023. Pour l'instant 14 volontaires sont inscrits pour aller à la rencontre des sans abris ou visiter des personnes seules. Chocolat chaud et brioche seront distribués. C'est aussi une accroche pour échanger avec ces personnes.

Contact 06 72 02 75 42

- Le dimanche 7/01/2024 à 9h : petit déjeuner à la maison paroissiale pour les catéchumènes + ceux qui se préparent à la confirmation. C'est important qu'ils se rencontrent et c'est important de les rencontrer : ils peuvent nous apporter beaucoup.
- Le samedi 13/01/2024 sera proposé, au Relais Ste Catherine, un « repas fraternel » tiré du sac suivi par le partage de la galette des rois (galettes offertes par la paroisse). Seront invitées les personnes qui participent au « repas fraternel » mensuel + d'autres personnes isolées et/ou en situation de précarité (cf contact par l'intermédiaire des associations caritatives comme le Secours Catholique, les équipes S Vincent, etc. ainsi que le SEM, les équipes funérailles veufs et veuves isolés, ...). Le but est d'ouvrir à toutes ces personnes + éventuellement aux personnes présentes le 1/07/2023 car elles y avaient rencontrées ces personnes : des liens ont été créés.

Une petite invitation sera faite.

- > **Dimanche 21/01/2024 : vœux paroissiaux** avec pot de l'amitié à la fin de l'eucharistie. Cela peut être l'occasion d'expliquer le rôle de l'EAP. A voir.
- ➤ Dimanche 17/03/2024 : journée (1/2 journée ?) des merveilles avec forum des mouvements et services d'Eglise, chacun présentant quelques photos, plaquette ou affiche, la mission de chacun avec son contenu, le temps que cela prend et la durée de l'engagement. Cela se passerait dans la basilique : utilisation des diverses chapelles.
  - Stéphanie et Marcelle vont se retrouver pour élaborer la trame. Laurent se joindra à elles s'il est disponible.
- > Lundi de Pentecôte, le 20 mai 2024

**Pèlerinage « paroissial »** à la basilique Notre Dame de Boulogne (visite de la crypte ou ...), suivie d'un repas dans une brasserie, puis le Sanctuaire des marins avec une animation pour les enfants. Trajet en bus. Stéphanie se renseigne plus en détail.

- > Le dimanche 8 septembre 2024 : rentrée paroissiale avec un repas (?)
- Neuvaine ND des Miracles du 21/09 au 29/09/2024

Pour conclure, nous avons remercié Dominique et Marion, Guy et Nicolas pour ces 4 années ½ au service de notre paroisse.

- « L'EAP est une équipe, un lieu où l'on est au cœur du réacteur de la paroisse, un endroit de liberté de parole. C'est un engagement limité dans le temps et nous formons ainsi une chaîne avec tous ceux qui faisaient partie de l'EAP précédemment et avec ceux qui nous succèdent. »
- « Il faut du temps pour entrer dans la démarche. On se demande toujours si on est à la hauteur. »
- « Nous avons beaucoup de souvenirs dans la tête et dans le cœur. C'est une aventure très libre, c'est à construire avec les échanges et l'adaptation aux événements. Pour nous il y a eu la période COVID où se posaient des questions comme : comment aller à la rencontre des paroissiens ? Comment donner du sens ? Les jeunes allaient porter la communion aux personnes isolées, etc.... »
- « Nous sommes là avec le souci d'annoncer et de vivre le message de l'Evangile en communauté paroissiale. La prière nous porte. Nous ne sommes pas là pour nous. Il y a une autre dimension. L'Esprit Saint est là et nous accompagne. »

#### Prochaine rencontre EAP le mardi 9 janvier 2024 à 20h à la maison paroissiale.

Nous y accueillerons, en première partie, des membres du patronage ND des Miracles ainsi qu'Isabelle Debert responsable de la catéchèse.